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Genossenschaft FC Sternenberg 
Postfach1 – 3144 Gasel 

 
Protokoll der 24. ordentlichen Generalversammlung 
vom 16. März 2020, 19.00 Uhr im Clubhaus Schlatt 
 
 
Anwesende:  13 Genossenschafterinnen und Genossenschafter gemäss Präsenzliste 
Entschuldigt:  34 Genossenschafter gemäss Auflistung 
Verwaltungsrat:  Daniel von Gunten  Präsident 
  Andres Probst  Bau, Sicherheit und Sportplatz  
  Peter Rieder  Finanzen 
  Bruno Schären  Administration 
Leiter Clubhaus:  Nadia Krebs 
Protokoll:  Bruno Schären   
Das Protokoll geht an:  Mitglieder VR und wird gemäß Statuten an der nächsten GV aufgelegt 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüßung / Nachruf 
2. Präsenzliste / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Ernennung der Stimmenzähler 
4. Genehmigung des Protokolls der 23. ordentlichen Generalversammlung vom 18.03.2019 
5. Orientierung über die Tätigkeiten der Genossenschaft 
6. Entgegennahme und Genehmigung 

a. Jahresrechnung 2019 (01.01. – 31.12.2019) 
b. Revisorenbericht 
Genehmigung des Revisorenberichts 
Genehmigung der Jahresrechnung 

7. Genehmigung des Budgets 2020 (01.01. – 31.12.2020)  
8. Wahlen: - des Präsidenten 
    - der Mitglieder der Verwaltung 
    - der Revisionsstelle 
9. Anträge: - der Genossenschaft 
 - der Verwaltung 
10. Verschiedenes 
 
 
Traktandum 1 – Begrüßung und Nachruf 
 
Trotz Viruskriese begrüsst D. von Gunten alle anwesenden Genossenschafterinnen und 
Genossenschafter herzlich zur 24. Generalversammlung im Clubhaus Schlatt. 
 
Traktandum 2 – Präsenzliste / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Einladung erfolgte gemäss den Statuten termingerecht. Laut Präsenzliste sind 13 
stimmberechtigte Genossenschafter/Innen anwesend. Das absolute Mehr beträgt 7 Stimmen. Wir sind 
gemäss Statuten beschlussfähig. 
 
Entschuldigt haben sich diverse Genossenschafter gemäss separater Liste. 
 
Traktandum 3 – Ernennung der Stimmenzähler 
 
Alex Obrist wird einstimmig als Stimmenzähler bestätigt. 
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Traktandum 4 - Genehmigung des Protokolls der 23. ordentlichen Generalversammlung vom 
18.03.2019  
 
Das Protokoll der 23. ordentlichen Generalversammlung lag seit 06. März 2020 bei D. von Gunten auf 
und ist auf der Homepage des FCS aufgeschaltet. Von der Einsichtnahme wurde keinen Gebrauch 
gemacht. Einige Exemplare liegen an der GV auf. 
 
Das Protokoll der 23. ordentlichen Generalversammlung wird ohne Änderung einstimmig genehmigt. 
 
D. von Gunten verdankt das Protokoll dem Verfasser. 
 
 
Traktandum 5 – Orientierung über die Tätigkeiten der Genossenschaft 
 
D. von Gunten informiert: 

 Im 2019 fanden fünf VR –Sitzungen statt. Zudem wurden diverse Themen bilateral, per Mail 
oder am Telefon erledigt. 

 Im 2019 wurde 1 Anteilschein neu gezeichnet. 
 Das Clubhaus hat ein erfolgreiches Betriebsjahr hinter sich gebracht. 
 Nadja und Familie machen eine gute Arbeit. 
 Im März 2019 wurden die Preise im Clubhaus moderat angepasst. 
 die Zusammenarbeit mit der Geschäftsleitung und den Donatoren ist ausgezeichnet. 

 
 Rückblich Anlässe 2019:  

o Treberwurstessen  
o Andere Anlässe konnten zum Teil wegen zu wenig Teilnehmer nicht durchgeführt 

werden.  
 

 Ausblick Anlässe 2020: 
o Treberwurstessen (hat bereits stattgefunden). 
o Sponsorenmeeting (anstelle des Sponsorenlauf) 
o Peugeot Cup 
 

Aus der Versammlung werden keine weiteren Erläuterungen verlangt. 
 
Der Bericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsrats informieren wie folgt: 
 
Bau und Sicherheit:   
 
A. Probst informiert: 

 Im Clubhaus musste ein grosser Teil der Küchenmöbel inklusive Unterbau ersetzt werden. 
 Der Terrassenboden wurde grossflächig aufgerissen und anschliessend ausgeebnet. 
 Das Terrassendach musste ersetzt werden. Die Blache ist im Hause und wird zu gegebener 

Zeit montiert. 
 Die Holzschnitzelanlage ist Konkurs und wurde durch die Firma Lignocalor übernommen. Der 

Vertrag betreffend der gemieteten Parkplätze wurde vom neuen Besitzer eins zu eins 
übernommen. 

 
Sportplatzkommission 
 

A. Probst informiert: 
 Der Sportplatz ist in einem guten Zustand und musste im laufenden Jahr nur punktuell saniert 

werden. 
 
Clubhaus    
 
D. von Gunten informiert kurz über den Betrieb des Clubhauses:  

 Der Restaurationsbetrieb hat wiederum ein gutes Jahr hinter sich. Einen grossen Dank an 
Nadja, ihrer Familie und allen Helfer. 
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 Die Vermietungen haben leicht zugenommen. 
 
Zu den Berichten gibt es aus der Versammlung keine Wortmeldungen. 
 
Die Berichte werden einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 6 - Abnahme der Jahresrechnung (01.01. – 31.12.2019) 
 
Die Rechnung lag statutengemäß ab dem 06.03.2020 bei D. von Gunten zur Einsicht auf. Es hat 
niemand Einsicht in die Jahresrechnung verlangt. Einige Exemplare liegen an der 
Generalversammlung auf. 
 
P. Rieder erläutert der Versammlung die Rechnung 2019 (01.01 – 31.12.2019). 
 
Es wurde ein Gewinn von Fr. 381.12 erwirtschaftet. 
 
Aus der Versammlung werden bezüglich der Jahresrechnung keine weiteren Fragen gestellt oder 
Erklärungen verlangt. 
 
Revisorenbericht 
 
Werner Frischknecht liest den Revisorenbericht vor: Die Revisoren haben die Jahresrechnung 
stichprobeweise geprüft. Sämtliche Belege sind vorhanden und die Zahlen stimmen überein.  
 
Die Revisoren bedanken sich bei Peter Rieder für die sauber und pflichtbewusst geführte 
Buchhaltung. 
 
Die Revisoren schlagen der Versammlung vor, der Rechnung zuzustimmen.  
 
Es werden keine zusätzlichen Erläuterungen verlangt. 
 
Die Rechnung 2019 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
 
Der Revisorenbericht wird durch die Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
Den Gewinn von Franken 381.12 aufs neue Jahr zu übertragen wird von der Versammlung einstimmig 
genehmigt. 
 
Zugleich wird dem Verwaltungsrat und der Revisionsstelle Decharge erteilt. 
 
 
Traktandum 7 - Budget 2020 
 
P. Rieder erläutert das Budget fürs Betriebsjahr 2020 (01.01. – 31.12.2020).  
 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt oder Erläuterungen verlangt. 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Traktandum 8 – Wahlen 
 
Wahl des Präsidenten 
 
D. von Gunten hat sich bereit erklärt, das Amt als VR-Präsident der Genossenschaft ein weiteres Jahr 
auszuüben. P. Rieder bedankt sich ganz herzlich im Namen des Verwaltungsrats bei Daniel für seinen 
unermüdlichen Einsatz für die Genossenschaft.  
P. Rieder schlägt Daniel von Gunten der Versammlung als Präsident der Genossenschaft vor. 
 
Daniel von Gunten wird einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
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Wahl der Mitglieder des Verwaltungsrates 
 
Da keine Demissionen eingegangen sind, wird der restliche Verwaltungsrat global durch die 
Genossenschafter einstimmig und mit Applaus wiedergewählt und bestätigt. 
 
Der Verwaltungsrat der Genossenschaft stellt sich wie folgt zusammen: 
 

 Daniel von Gunten, Präsident 
 Peter Rieder, Finanzen 
 Andres Probst, Bau, Sicherheit und Sportplatzkommission 
 Bruno Schären, Administration  

   
Wahl der statutarischen Kontrollstelle 
 
Die drei Revisoren werden einstimmig und mit Applaus bestätigt  
 
Die Kontrollstelle stellt sich wie folgt zusammen: 
 

 Werner Frischknecht, Genossenschafter 
 Kurt Probst, Genossenschafter 
 Daniel Sprunger, Genossenschafter/Fachexperte 

 
Traktandum 9 – Anträge 
 
Aus der Versammlung sowie aus dem Verwaltungsrat sind vorgängig keine Anträge eingegangen. 
 
Traktandum 10 – Verschiedenes 
 

 Die Genossenschaft steht auf soliden Beinen und ist für die Zukunft gewappnet. 
 

Info aus dem Verein: 
 Die 1. Mannschaft verfolgt weiterhin und konzentriert die drei Jahres Vision. 
 Die 2. Mannschaft bewegt sich im guten Mittelfeld. 
 Bei den Junioren gibt es Herausforderungen mit genügend Spieler in den einzelnen 

Mannschaften. 
 Club- und Sportanlage Schlatt steht nach dem bundesrätlichen Entscheid bis auf weiteres still. 

 
Wortmeldungen aus der Versammlung: 

 E. Gerber fragt nach, ob das Genossenschaftskapital (Anteilscheine) nicht der 
Genossenschaft überschrieben werden kann, um die Genossenschaft finanziell besser und 
sicherer aufzustellen. 
Antwort: Das Kapital kann nur durch Schenkung jedes einzelnen an die Genossenschaft 
übergehen. 

 U. Freiburghaus: Wenn der Verband den Meisterschaftsabbruch bekannt aber grundsätzlich 
Spielfreigabe gibt, wurden Überlegungen über das wie weiter gemacht (kleine Turniere, 
andere Möglichkeiten, etc.)? 
Antwort: Wenn das so kommt, werden anschliessend Lösungen gesucht (FCS).    

 
Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei der Versammlung für das Vertrauen und Erscheinen. 
 
 
Schluss der Generalversammlung: 19:50 Uhr 
 
 
 
Daniel von Gunten                                                         Bruno Schären 
Verwaltungsratspräsident                                              Administration 


